

Publicité, administration et rédaction:

Littoral Région SARL
Z.I. Chapons-des-Prés 16
2022 Bavoix
Tél. 032 727 20 17
Fax 032 727 20 19
Email: info@littoralregion.ch

Délais
Remise des annonces: mardi à 10 h.
Textes rédactionnels: lundi à 17 h.

SOMMAIRE

Avis officiels	2
Colombier: séance de La Petite Lanterne	4
Saint-Aubin: spectacle à La Tarentule	5
Colombier: La Bonne Plaque, supplémentaires	6
Portrait: Saraj Gagebin	7
La Grande Béroche: supplément	9-12

CORTAILLOD

Tiré à 15'500 exemplaires

La Récupe fait le bonheur des uns et des autres

L'espace Récupe à la déchetterie de la Croix, ouvert tous les jeudis après-midi et un samedi par mois, connaît un succès qui ne se dément pas. Les objets récupérés par Emmaüs sont ensuite mis en vente dans ses magasins ou redistribués à des familles dans le besoin dans le canton.

En ce jeudi en début d'après-midi, nombreux sont les usagers de la déchetterie intercommunale à Cortaillod à amener leurs déchets ménagers dans les différentes bennes de recyclage. Une dame d'un certain âge s'approche d'un pas décidé de l'espace Récupe géré par les compagnons d'Emmaüs, des cartons en main. «Nous sommes en train de désencombrer notre appartement pour soulager nos enfants. Ainsi, ils n'auront pas à faire le tri. Je viens régulièrement ici pour donner tout ce qui ne nous sert plus.» C'est justement pour éviter que des appareils ou objets encore utilisables finissent à l'incinération ou au recyclage matière que cette antenne de récupération, la première du canton, a vu le jour en avril 2015 à Cortaillod, en collaboration avec Vadec qui gère la Dilac (Déchetterie Intercommunale de la Croix). Depuis, ce projet pilote a fait des émules ailleurs, notamment à la déchetterie de Plaines-Roches, à Neuchâtel, qui a aussi son compteur de récupération depuis le début de l'année. Un point de récolte verra le jour au Crêt-du-Loche au printemps prochain.

Un choix très sélectif

Chaises de jardin, lit pliable, trottinettes, livres, lampes, vaisselle, les meubles et objets divers s'accumulent très vite à l'espace Récupe. «Nous croulons sous les livres, c'est ce qu'on reçoit le plus», précise Claude Mouillet, bénévole responsable de la Récupe. Le tri s'opère au fur et à mesure de l'arrivée



Les bénévoles s'occupent de réceptionner les objets apportés, avant de procéder à leur tri.

Photo: Ralph Hildner

du matériel amené par les usagers de la déchetterie. «Nous n'avons pas de lieu de stockage, nous sommes donc obligés d'être sélectifs.» Actif également au magasin Emmaüs à La Chaux-de-Fonds, ce comédien professionnel, bénévole pour l'association laïque de solidarité, connaît bien le marché de la récupération. Il sait ce qui est revendable ou pas, ou redistribuable en solidarité. «Nous reprenons tout ce qui est revalorisable, c'est-à-dire tout ce qui peut passer par nos ateliers. 80 % du matériel trouve acquéreur dans les 15 jours. Cela se re-

nouvelle très souvent.» Ainsi, ce jour-là à la Récupe, le tri est implétable. Tout ce qui n'est pas dans un état un minimum impeccable part dans la benne des encombrants ou à l'incinération. C'est le cas de trois chaises, déposées par une utilisatrice et jugées trop vieillottes. «Il faut au minimum quatre chaises, et le placet de celles-ci doit être refait. Nous avons quelqu'un qui s'occupe de poncer les meubles et de les customiser, mais de toute façon ces chaises ne pourraient être vendues qu'à 5 fr./pièce.» Pas de quoi renflouer les caisses de cette

communauté qui vient en aide aux personnes en difficulté. D'autres objets en bon état et jugés encore utiles auront droit à une deuxième vie, tels cette paire de ski moderne ou ce siège relax électrique qui pourront certainement faire le bonheur d'un nouvel acquéreur. «Nous essayons de revaloriser au maximum ce qu'on nous amène, mais on ne peut pas tout prendre. Pour ne pas jeter du matériel qui ne trouve pas preneur ici, nous remplissons régulièrement des conteneurs qui partent en Roumanie, Pologne

(Suite en page 3)

Littoral

RÉGION

Je le lis, je le soutiens!

Merci à tous ceux qui nous ont soutenus cette année et qui continueront à le faire!

IBAN CH53 0900 0000 1772 1916 2

Baillod

IMPRIMERIES

ZI Chapons-des-Prés 16 | CH-2022 Bavoix
T 032 727 20 10 | info@printsbailod.ch



SIMONIN PORRET SA
2024 Saint-Aubin - Tél. 022 835 13 29
www.simoninporret.ch
contact@simoninporret.ch

CHAUFFAGE
SANITAIRE
FERRAILLONNERIE
TOITURE

BRASSERIE AU CRUCHON
Pizzas et crêpes
Menu du jour
Littoral-Centre - 2016 Cortaillod
Tél. 032 842 12 62

EN BREF

Saint-Aubin: cours pour apprendre avec plaisir

Suite à la conférence de Brigitte Tombez, enseignante et conseillère en méthodes d'apprentissage le 14 novembre dernier au Cercle scolaire des Coristères, une série de cours sera donnée sur la même thématique: «apprendre avec plaisir et réussir», en développant les différentes manières d'apprendre et en donnant des astuces pour que les enfants se mettent plus facilement au travail. Dans le prolongement de cette conférence, un cours de 4 séquences aura lieu les mardis 6, 13, 20 février ainsi que le 6 mars prochain, de 19 h 30 à 21 h 30. Les thèmes suivants seront développés: «comment faire pour apprendre, comprendre et mémoriser, comment se concentrer, comment être plus efficace, comment utiliser tout son potentiel, comment gérer le stress, pourquoi n'apprenons-nous pas tous de la même façon. Prix par personne pour les 4 soirs: 80 fr. Inscriptions par courriel à: annick.vautraversgautsch@rpn.ch jusqu'au 19 janvier. (comm)

CORTAILLOD

La Récupe fait le bonheur des uns et des autres

(Suite de la page 1)

et Ukraine.» Les usagers de la déchetterie de Cortaillod ne le savent peut-être pas, mais tous les textiles récupérés dans la benne TEXAID sont destinés prioritairement à Emmatis. «Nous avons ouvert récemment un nouveau magasin de textiles au centre de La Chaux-de-Fonds. Une partie des habits récupérés y est vendu ou donné, l'autre partie repart chez TEXAID.» Entre chent, objets hétéroclites, ou parfois encore dans leur emballage, la petite équipe de la Récupe a fort à faire. «Nous récupérons de très belles choses, parfois du neuf! On nous amène de l'électronique jamais utilisée, notamment des télé à écran plat.» Parmi le bric-à-brac déposé, il y a aussi du matériel invendable. Par exemple des skis qu'il serait dangereux d'utiliser.»



Les objets collectés s'entassent vite. Il faut trier au fur et à mesure ce qui pourra être revalorisé. Ci-dessus, les bénévoles d'Emmatis affaires

Photo: Nadja Hofmann

Petites annonces

COURS

ECOLE D'ANGLAIS ENGLISH-4U à Auvier-Gare CFF, 6 minutes de Neuchâtel, Méthode spéciale pour francophones, Swiss Made, claire, facile et ludique!

- Cours ENFANTS dès 5 ans,
- COACHING SCOLAIRE 9-19 ans
- Cours en entreprises ou à domicile
- PACKS ADULTES TOUTS NIVEAUX
- Anglais voyage depuis ZERO,
- REFRESH, conversation ou diplômes de Cambridge...

et bien plus encore...

1 équipe de professeurs internationaux
13 ans d'expérience, locaux magnifiques
et prise en charge personnalisée,
test & séance DEMO gratuite et sans engagement,
Tél. 032 730 62 20, formules dès Fr. 99.-/mois/pers.
Plus d'infos: www.cours-danglais.ch

COURS PRIVÉS

EX-Institutrice à la retraite donne cours de soutien scolaire, aide aux devoirs de 3^e à 9^e Harnos environ.

Cours sur AUVIERNER (près de la Gare CFF)
Dès Fr.45.-/h en privé et Fr.25.-/h/pers.
en DUO, Horaires selon enfants,
1^{er} cours d'essai offert.
+ D'infos: tél. 079 811 83 91.

A louer à Boudry
de suite ou date à convenir

atelier + bureaux

(pouvant convenir pour exposition)
garage, places de parc,
accès facile.

Surfaces de 400 m² à 800 m².
Tél. 077 408 38 20

Une entreprise qui ne connaît pas la crise

Anne Gassmann œuvre comme bénévole chaque jeudi après-midi. Au début de cette activité, cette enseignante retraitée a été surprise par la quantité d'objets débarrassés. «C'est impressionnant de voir tout ce que les gens jettent! J'ai notamment été interpellée par le nombre de livres. Le temps des grandes bibliothèques est révolu, la déco est plus minimaliste.» Parfois jaunies ou poussiéreuses car ayant passé de nombreuses années dans un grenier, les bouquins partent directement à la benne. Conclusion: «Il vaut mieux donner rapidement ses livres et les faire circuler.»

Dès ses débuts, ce centre de récupération a connu une belle fréquentation. «Certaines périodes sont plus propices au débarras, notamment les fins de baux à loyer», explique Claude Moulet. Que ce soit lors de déménagements, de départs dans un appartement plus petit, ou simplement un «nettoyage» de printemps, la Récupe ne connaît pas la crise.

«Cela bouge tout le temps. Il y a des habitués qui viennent régulièrement. De manière générale, les gens sont contents de savoir que cela va partir plus loin», ajoute Anne Gassmann.

Parmi les cinq personnes présentes ce jour-là, reconnaissables grâce à leur gilet orange avec le logo d'Emmatis et Récupe, il y a notamment Daniel, sous contrat ISP (réinsertion professionnelle), Stéphane, de la fondation Alfaset, et Mohammed, étudiant à l'ESTER qui effectue un stage de fin d'école d'une année. «Nous avons beaucoup de statuts



Quelques-uns des objets récupérés cet après-midi-là. Certains d'entre eux seront revendus ou donnés dans les magasins Emmatis du canton.

Photo: Nadja Hofmann

différents dans l'équipe, c'est aussi ce qui fait la richesse de ce concept. L'essentiel de l'équipe sont des compagnons de la communauté qui viennent notamment récupérer le matériel en canton», ajoute le responsable des bénévoles.

20 m² par semaine

En à peine une heure, l'espace dévolu à la Récupe est déjà bien rempli. «Nous récupérons entre 40 et 60 cartons à bananes chaque semaine. Plus les encombrants et les textiles. Cela représente

environ 20 m² par semaine», mentionne Claude Moulet. Les dons affluent et il faut gérer le stock qui s'accumule. Une bouteille géante en verre finit son existence dans une des bennes de la déchetterie, tout comme des tabourets en plastique pour enfants et deux trottinettes jugées en mauvais état. Un petit meuble sur le point d'être jeté par un usager est sauvé in extremis par une dame qui repart avec l'objet dans les bras. «Nous n'osons pas démarcher les gens, même s'ils jettent un objet encore utilisable. Par contre, les gens peuvent faire des échanges entre eux, nous n'intervenons pas là-dedans.» Pour Emmanuel de Fallots, directeur d'Emmatis, ce projet est utile à plusieurs niveaux. «Non seulement cela permet d'offrir une deuxième vie aux objets, mais cela participe aussi au souci de ne pas polluer par la destruction de matériel. Et cela donne une activité à des personnes parfois en souffrance. En aidant, c'est magnifique de pouvoir à notre tour aider.»

Nadja Hofmann

Recherche des bénévoles

La Récupe, à la déchetterie de Cortaillod, est ouverte tous les jeudis de 13 h 30 à 17 h 30, et chaque dernier samedi du mois, de 9 h à midi. Tous les objets en bon état sont acceptés. Les appareils électroniques doivent fonctionner. Les habits et les chaussures doivent être dans un sac fermé.

Emmatis ne récupère pas de gros meubles à la Récupe à la DILAC, mais a mis en place un service de ramassage à domicile pour débarrasser des appartements.

L'association recherche des bénévoles sur le Littoral.

Contact: emmaus.cdf@gmail.com, tél. 032 968 42 02 www.emmaus-ne.ch

(NH)